



Regierungsratsbeschluss vom 31. März 2020

Motion Beat K. Schaller und Konsorten betreffend eine moderne Verkehrsführung am Aeschenplatz

P195519

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, die Motion Beat K. Schaller und Konsorten dem Regierungsrat nicht zu überweisen.

Begründung

Der Regierungsrat stützt das Ziel der Motionärinnen und Motionäre, die Verkehrsinfrastruktur am Aeschenplatz auf die Bedürfnisse einer modernen Stadt auszurichten. Die kürzlich veröffentlichten Resultate der Bevölkerungsbefragung sowie die Annahme des Gegenvorschlags zur Initiative «Zämme fahre mir besser» unterstreichen die Erwartungen der Menschen an eine stadtverträgliche Mobilität. Der Regierungsrat will deshalb auf aufwändige unterirdische Verkehrsbauten verzichten. Ein Strassentunnel wäre sehr teuer in Bau und Betrieb, brächte verkehrlich kaum Vorteile und würde sowohl die kurzfristige betriebliche Flexibilität als auch die langfristigen Handlungsspielräume für künftige Generationen viel zu stark einschränken. Der Regierungsrat beabsichtigt, dem Grossen Rat im Rahmen eines Antrags für Projektierungsmittel über die Erkenntnisse aus den bisherigen Arbeiten zum Aeschenplatz zu berichten. Erfreulicherweise zeigen die laufenden Planungsarbeiten, dass mit einer neuen oberirdischen Verkehrsführung erhebliche Verbesserungen für den ÖV, Fuss- und Veloverkehr und vor allem für die Verkehrssicherheit aller Nutzenden erzielt werden können.

